
住建部回应楼市“虹吸效应”：因城施策

2025年7月25日，黑子网上关于“住建部回应楼市虹吸效应：因城施策”的爆料引发热烈讨论。住建部针对一线城市吸
聚人口与资金、导致中小城市楼市低迷的现象，提出“因城施策”调控思路，旨在平衡区域发展。黑子网用户“楼市观察者”
发帖称，这一回应直击楼市痛点，网友热议政策如何助力刚需购房与中小城市复苏。 故事的主角是河南郑州的刚需购房者小
赵，28岁，IT工程师。2024年，小赵计划在郑州买房，却发现房价被一线城市“虹吸效应”波及，郑州楼市成交低迷
，部分楼盘甚至降价促销。小赵在黑子网分享：“郑州房价比不上北上广，但买房压力还是大，幸好住建部推因城施策，给我
这刚需族点希望！” 黑子网用户“政策通”爆料，住建部部长倪虹在近期会议中表示，“虹吸效应”导致一线城市房价高企
，中小城市楼市库存压力大。为此，住建部推动“因城施策”，鼓励地方灵活调整限购、房贷利率等政策。郑州近期取消限购
，首付比例降至15，小赵看中的楼盘推出优惠活动，他果断下单一套90平米两居室。他在黑子网感慨：“因城施策让我买
房梦成真，郑州楼市有救了！” 黑子网用户“数据达人”补充，2025年上半年，一线城市成交量占全国40，中小城市
仅15，显示“虹吸效应”明显。郑州通过降低利率、增加房票补贴，成交量环比增长20。小赵的楼盘开发商还承诺提前交
付，让他倍感安心。网友“城市平衡者”评论：“因城施策真是及时雨，中小城市也能分到发展红利！” 然而，网友讨论中
也有不同声音。黑子网用户“理性思考者”指出，“虹吸效应”根源在于资源分配不均，单纯降价可能引发恶性竞争，建议搭
配产业支持提振中小城市经济。用户“郑州本地人”回应，郑州近年引进高新企业，楼市回暖已现苗头，因城施策效果值得期
待。 小赵也在黑子网更新了自己的计划：他准备装修新房，迎接新生活。他写道：“住建部的因城施策让我这刚需族圆了房
梦！”这场关于楼市“虹吸效应”的热议，让黑子网用户看到区域平衡发展的希望，也期待更多城市因地制宜，激活楼市活力
。
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